
  

1 
 

Foro Medcap en Madrid 
Fecha: 28 de mayo de 2024 

Hora: 09:30 am 

Lugar: Madrid 

 

Bienvenida  

¡Buenos días! 
• Bienvenidos y gracias por acompañarnos hoy aquí en Madrid. 
• En SIX, además de ofrecer a los inversores y a las empresas una plataforma 

para cotizar y negociar, también les proporcionamos una plataforma para 
debatir y establecer contactos.  

• Y qué mejor lugar para ello que el parqué de BME Exchange, con tanta 
historia empresarial y bursátil a sus espaldas. 

• En los próximos minutos, me gustaría abordar algunos temas clave 
estrechamente relacionados con este encuentro. 

• En primer lugar, explicaré por qué las reuniones de corporare access como 
el Foro Medcap son tan importantes para nosotros y cómo reunimos a 
representantes de empresas e inversores.  

• A continuación, profundizaré en el hilo conductor del evento que comienza 
hoy: las ventajas de invertir en empresas de pequeña y mediana 
capitalización y en los mercados específicamente diseñados para ellas. 

• Después apoyaré mi punto de vista con algunas conclusiones de un Libro 
Blanco publicado recientemente por BME, que contiene medidas 
destinadas a fomentar la participación de las empresas españolas en los 
mercados de valores.  

• Empecemos por el objetivo subyacente del evento que está a punto de 
comenzar: facilitar a los inversores el acceso a los representantes de las 
empresas cotizadas, en este caso, las de menor tamaño. 
 

Promover el Corporate Access 

• Nuestro objetivo con encuentros como éste es aumentar la visibilidad de 
las empresas de mediana y pequeña capitalización que cotizan en BME y 
facilitar a analistas e inversores el acceso directo a sus directivos.  

• A cambio, este esfuerzo podría traducirse en un aumento de la liquidez y la 
capacidad de financiación.  
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• Aunque el Foro Medcap es nuestro evento estrella de acceso corporativo 
para pequeñas y medianas empresas en España, organizamos otras 
iniciativas para poner en contacto a los inversores con la dirección de 
nuestras empresas cotizadas en España en ciudades como París, Frankfurt, 
Ginebra o Nueva York.  

• Ahora que hemos visto cómo a través del corporate access reunimos a 
representantes de empresas e inversores en torno a valores de pequeña y 
mediana capitalización, permítanme explicarles brevemente las ventajas de 
invertir en estos activos.  

 

Ventajas de invertir en valores pequeños y medianos 

• Por supuesto, en la Bolsa española cotizan grandes empresas que son 
líderes internacionales y gozan de acceso a inversores nacionales e 
internacionales, liquidez y la seguridad de nuestro mercado. 

• Hace solo unas semanas Puig se estrenó Bolsa. Junto con Galderma, que 
debutó en la Bolsa suiza en marzo, son las dos mayores OPV del mundo en 
lo que va de año y la mayor en España desde 2015. Otras grandes 
compañías han anunciado su intención de debutar en el mercado, por lo 
que esperamos que 2024 sea un buen ejercicio en este aspecto. 

• Pero también es importante fijarse en las empresas de pequeña y mediana 
capitalización, con modelos de negocio a menudo innovadores y a veces no 
suficientemente conocidos.  

• Su presencia en Bolsa es positiva para las propias empresas, para la 
economía en su conjunto y, por supuesto, para los inversores, que pueden 
diversificar sus carteras gracias a estos valores. 

• Con ellos, los gestores de fondos y los inversores de todo tipo pueden 
ampliar considerablemente su universo de inversión. Más opciones 
significa más oportunidades de batir al mercado. 

• Las empresas de pequeña capitalización también permiten a los inversores 
acceder a sectores y áreas de actividad con menor presencia en los 
principales índices.  

• Me refiero, por ejemplo, a la tecnología y la digitalización, tan cruciales para 
la economía actual y futura, pero también al sector de las energías 
renovables.  



  

3 
 

• En España nuestro segmento de pymes, BME Growth, ofrece una gran 
diversidad sectorial, y la tecnología y las energías renovables, la economía 
verde y digital hacia la que nos dirigimos, juegan un papel relevante.  

• Son empresas fuertemente orientadas al crecimiento y que mañana 
pueden convertirse en los blue chips que marquen el ritmo del IBEX 35 en 
el futuro. 

• En SIX somos muy conscientes de nuestra responsabilidad a la hora de 
garantizar que las pequeñas y medianas empresas encuentren los medios 
para financiar su crecimiento, asegurando al mismo tiempo que los valores 
fundamentales de transparencia, fuentes de capital y liquidez estén 
plenamente gestionados. 

• Por esta razón, complementariamente a BME Growth en España, también 
gestionamos un segmento de PYME en la bolsa suiza con Sparks. 

• Es importante que las empresas en crecimiento sepan que el mercado de 
valores también está abierto a ellas, y puede proporcionarles visibilidad, 
acceso a inversores nacionales e internacionales y mayores capacidades de 
financiación.   

• Este aspecto clave, ampliar el acceso a las fuentes de financiación basadas 
en el mercado para las empresas en cada fase de su desarrollo, es una de 
nuestras prioridades en SIX. 

• Permítanme explicarles el porqué y el cómo.  
  

Acceso a los mercados financieros  

• Facilitar el acceso al mercado es una prioridad para nosotros porque da a 
las empresas cotizadas un impulso significativo en términos de liquidez, 
financiación, visibilidad y reputación.   

• Las ventajas de cotizar en Bolsa pueden verse a veces eclipsadas por los 
obstáculos, supuestamente importantes, de salir a cotizar. 

• Por eso ayudamos a las empresas a lo largo de sus distintos niveles de 
crecimiento, desde el mismo momento en que se plantean salir al mercado. 

• En esta fase temprana es cuando el Entorno Pre-Mercado en España cobra 
todo su sentido, proporcionando formación y orientación a las empresas en 
los mercados de valores. 
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• Del mismo modo, en Suiza, la Sparks IPO Academy es un programa 
acelerado que prepara a las empresas para una posible salida a bolsa en el 
segmento Sparks de la bolsa suiza. 

• También ofrecemos segmentos de mercado específicos ad hoc para los 
siguientes pasos hacia arriba, como BME Scaleup en España, diseñado 
específicamente para las empresas en las fases iniciales de crecimiento. 

• He descrito por qué es importante para nosotros fomentar el acceso al 
mercado de empresas de todos los tamaños y cómo materializamos 
nuestros esfuerzos en iniciativas específicas. Sin embargo, nuestros 
esfuerzos no acaban ahí. 

 

Medidas para mejorar el acceso a los mercados de capitales 

• A principios de año, esbozamos una serie de medidas en un Libro Blanco 
para promover la participación de las empresas españolas en los mercados 
de valores.  

• Entre ellas, pedimos una simplificación del proceso de cotización. 
• El Libro Blanco también fomenta la participación de inversores minoristas y 

la creación de productos o vehículos de inversión para PYME, en línea con 
los objetivos de la Unión de Mercados de Capitales. 

• En el informe, promovemos la cotización de vehículos de inversión colectiva 
alternativos en mercados de capitales regulados o SMN.  

• También proponemos una serie de medidas reglamentarias y fiscales para 
hacer más atractivos nuestros MTF, BME Growth, y MARF. 

• Otro aspecto importante contemplado en el Libro Blanco se refiere a la 
visibilidad de las pequeñas y medianas empresas. En este sentido, somos 
partidarios de una mayor cobertura de investigación para estos valores. 

• A este respecto, tras la aplicación de la directiva europea MiFID II, la 
cobertura de los analistas sobre las empresas más pequeñas se redujo 
drásticamente.  

• El problema de los valores no cubiertos es universal: se estima que entre el 
30% y el 40% de los valores cotizados en todo el mundo no están cubiertos 
en absoluto por las empresas de análisis. 

• Gracias a iniciativas como Stage en Suiza y Lighthouse en España, 
ofrecemos análisis de valores poco cubiertos. 

• A través de Stage en Suiza, ayudamos a las pequeñas y medianas empresas 
cotizadas a mejorar su visibilidad con informes de investigación elaborados 
por nuestros socios, que luego los distribuyen a un gran número de 
participantes en el mercado de capitales. 
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• En España, Lighthouse es un servicio de análisis fundamental dirigido al 
mercado de renta variable, a través del cual se da cobertura de 
investigación a aquellos valores cotizados que no son seguidos por las 
empresas financieras. 

• Sin duda, es necesario aumentar la visibilidad de estas empresas por 
muchas razones, todas ellas beneficiosas para la economía española, la 
comunidad inversora y las propias empresas.  

• Eventos como el Foro Medcap persiguen este objetivo. 
• Estas y cuantas medidas vayan encaminadas a reforzar el papel de los 

mercados financieros en su decisiva función de canalizar la financiación 
hacia las empresas serán, sin duda, positivas para el conjunto de la 
economía española. 

• Me acerco ya a la última parte de mi intervención. He hablado del acceso de 
las empresas y de las ventajas de invertir en valores de pequeña y mediana 
capitalización. 

• También he analizado cómo la ampliación del acceso al mercado de estos 
valores es mutuamente beneficiosa para estas empresas, para los 
inversores y para la economía en su conjunto. 

• Y ahora, antes de terminar, me gustaría resumir brevemente los principales 
temas que se debatirán durante este destacado Foro Medcap que está a 
punto de comenzar. 
 

Los paneles  

• Durante los próximos tres días, los ponentes debatirán sobre cómo la 
economía española afronta sus retos de crecimiento.  

• También analizarán cómo el acceso de más empresas e inversores a los 
mercados de valores es fundamental para financiar el crecimiento de 
nuestras empresas y del país en su conjunto. 

• Por supuesto, la sostenibilidad también tendrá su espacio en este Foro y 
por último, pero no menos importante, se debatirá cómo tras dos años con 
muy pocas salidas a bolsa en Europa, los inversores y los bancos de 
inversión vuelven a mirar al mercado de valores. 

 

Cierre 

• Como pueden observar, nos esperan tres días muy interesantes y les animo 
a todos a seguirlos de cerca, interactuar y compartir sus opiniones sobre 
todos estos temas, que están dando forma a la agenda empresarial de hoy. 
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• Y ahora, antes de terminar, me gustaría dar la palabra a Paula Conthe, 
Secretaria General del Tesoro.  
Muchas gracias. 


